

SUMARIO

Julio de 2001
Número 408

Salvadora Medina Onrubia de Botana: Anarquista, poeta, periodista LA VENUS ROJA

La trepidante vida de Salvadora Medina Onrubia no sólo está ligada al diario *Crítica*, creado por su marido Natalio Botana. Fue anarquista y feminista, estuvo vinculada a escritores como Alfonsina Storni y Roberto Arlt, y ella misma fue narradora, poeta y autora de obras dramáticas.

La vida de Salvadora atraviesa acontecimientos importantes de la historia política y cultural del siglo XX, desde las luchas del movimiento obrero libertario hasta el peronismo, desde la emergencia de la vanguardia artística hasta el crecimiento del periodismo de masas.

salvadora.GIF (72089 bytes)

408.jpg (36611 bytes)

La polémica entre Juan B. Justo y Enrico Ferri EL SOCIALISMO ¿TIENE DERECHO A EXISTIR?

En julio de 1908 llegó a Buenos Aires el diputado socialista italiano Enrico Ferri —una destacada figura dentro del campo del derecho penal y del Partido Socialista de su país— a dar una serie de conferencias sobre Derecho. El Partido Socialista argentino intentó acercarse al personaje, pero sus análisis de la realidad local y su actitud fueron el punto de partida de un desencuentro con sus pares argentinos, que llegó al tono de polémica cuando Juan B. Justo alzó la voz para responder a las apreciaciones del italiano.

Ferri2.GIF (53808 bytes)

La glotonería del general Aráoz de Lamadrid MEMORIAS GASTRONOMICAS DE UN GUERRERO

El perfil típico de un patriota, luchador de la Independencia, podría resumirse en dos cualidades: bravura y coraje. Lejos del bronce, nuestros hombres transcurrían su existencia cotidiana —en medio de las batallas, claro— con necesidades y deseos más ligados al placer. Las debilidades por la buena mesa del general La Madrid, son un simpático testimonio de la vida en campaña de estos hombres de carne y hueso.

lamadrid.GIF (78440 bytes)

cartel_suple_vidas.gif (49043 bytes)

Controversias sobre la Revolución del Parque LOS CAIDOS DEL 90

Del movimiento cívico militar que tuvo lugar contra el gobierno de Miguel Juárez Celman en 1890, y que trascendió a la historia bajo el nombre de Revolución del Parque, quedaron algunos puntos oscuros. Tras los enfrentamientos armados entre los revolucionarios y las fuerzas gubernamentales, nunca trascendió oficialmente el número de muertes y cada bando especuló sobre las cifras de vidas perdidas.

Guidof2.GIF (87695 bytes)

Y ADEMÁS...

DESVAN DE CLIO

por León Benarós.

“Juan Carlos Paz: 'dodecafonismo o muerte”

REDESCUBRIENDO BUENOS AIRES

por Horacio Spinetto.

“Los relieves del Museo de Ciencias Naturales”

PAPELES DE HISTORIA

por Gregorio Caro Figueroa.

“Nuestros archivos: la memoria 'borrada por el agua del tiempo”

EL OJO DEL VIAJERO

por Federico G. Lorenz.

“Estados Unidos: la construcción de una nación”

NAVEGANDO EN LA HISTORIA

por Alejandra F. Rodríguez.

“Sobre efemérides”

CONCURSO

“Barrios con historia”

Otras Secciones

- * Libros
- * Efemérides.
- * Lectores amigos.

[Links](#)